

LE GOSIER

L'école maternelle Eugène-Alexis inaugurée avant la rentrée

Construit à Belle-Plaine, le **nouvel établissement** vient remplacer celui situé à côté du cimetière, au plateau Saint-Germain, qui n'était plus aux normes. L'école **ouvrira ses portes** aux élèves en **septembre**.

Située à Belle Plaine, en lieu et place de la salle Marie-Stella, la nouvelle école Eugène-Alexis a connu, hier matin, à l'occasion de son inauguration, une affluence qu'elle n'est pas prête de connaître à nouveau. Il y avait beaucoup de monde dans la cour de l'école maternelle. Le maire Jean-Pierre Dupont et une grande partie de l'équipe municipale, le représentant du recteur, la communauté scolaire de l'établissement, les bâtisseurs (architecte et groupement d'entreprises), des parents et même quelques futurs écoliers étaient présents.

Yane Béziat, conseillère municipale, a prononcé quelques mots pour rappeler qui était Eugène Alexis, celui qui donne son nom à l'école (lire ci-dessous), en notant également que Marie Pierre-Justin a été la première directrice de l'école, lorsque celle-ci se trouvait au plateau Saint-Germain.

Pour sa part, Jean-Pierre Dupont a évoqué les raisons qui ont conduit à la construction du nouvel établissement. Il faut reconnaître que le positionnement de l'ancien, adossé à un cimetière, n'était vraiment pas idéal. « Nous avons eu l'opportunité de délocaliser cette école en construisant cet établissement que nous



Certains ont profité pour prendre leurs marques dans la salle d'activités. (Photos: F.B.)

inaugurons. Une école moderne qui devrait donner satisfaction à la communauté éducative. Avec la visite, vous verrez que nous avons un outil de qualité qui répond aux exigences d'un monde moderne. Lorsque nous avons pris la décision de réaliser cette école, c'était un choix politique très fort pour nous car il fallait démolir la salle Marie-Stella qui jouait un rôle important dans la vie gosiérienne. »

DANS LE CADRE DE LA LOI GARNIER

Le maire a indiqué également que le déplacement

de l'école va permettre de répondre à une forte demande de concessions au niveau du cimetière. En effet, l'espace que la municipalité va lui permettre de procéder à l'extension du cimetière.

Dans son discours, le maire a voulu rassurer les parents des autres écoles et « anticiper » toute jalousie à venir. « On ne manquera pas de faire le parallèle avec d'autres, a-t-il souligné. N'ayez crainte, chaque année, nous avons un programme important d'entretien et de maintenance pour accueillir les enfants dans d'excellentes

conditions. Celle-ci s'inscrit dans le cadre de la loi Garnier (1), qui prévoit de conforter ou de reconstruire des écoles. Nous continuons ce programme. » Après ces belles paroles, le concepteur de l'ouvrage, Erick Halley, architecte, a donné des indications (lire ci-contre) sur le bâtiment et guidé les visiteurs.

Franck BRELAND
(1) La loi Garnier a vu le gouvernement mettre en place des diagnostics sur l'état des établissements scolaires. À l'issue de ces diagnostics, un certain nombre d'écoles de la Guadeloupe, notamment au Gosier, doivent être confortées ou reconstruites.

Une école en forme de deux mains



Le concepteur de l'ouvrage, Erick Halley, architecte, donne des indications sur le bâtiment, lors de la visite.

Erick Halley, l'architecte, s'est exprimé sur la philosophie ayant guidé la conception. « Il y a la forme de deux mains qui protège l'enfant, observe le professionnel. Nous avons aussi voulu du volume pour aider les enfants à se repérer dans l'espace. Les formes arrondies sont faites pour protéger l'enfant, pour qu'il se sente en sécurité. Toutes les salles de classe se trouvent dans un seul bâtiment,

avec au rez-de-chaussée les tout petits, avec des salles de repos entre chaque classe. À l'étage, c'est l'espace des moyens et des grands. Aux extrémités du bâtiment, il y a les salles de propreté, accessibles facilement. En face, il y a l'aile administrative. L'espace de la cour intérieure ludique, a été pensé pour être un lieu de rencontres, de jeux, avec des couleurs vives et chaleureuses.



Aux extrémités du bâtiment, il y a les salles de propreté que les futurs utilisateurs ont découvert avec leurs parents.

Sept classes à la rentrée

L'ouvrage permet d'accueillir une école maternelle de 10 classes (4 petites sections, 3 moyennes sections et 3 grandes sections) répondant aux normes parasismiques qui pourra accueillir 250 élèves. Doté de performances énergétiques élevées, il est en accord avec les exigences du rectorat, largement associé dans la démarche de construction. Mais à la rentrée de septembre, ce sont 7 classes qui ouvriront. Lors de son intervention, Jean-Pierre Dupont, le maire, a d'ores et déjà envisagé l'ouverture d'une classe de très petite section à la rentrée 2018.



Jean-Pierre Dupont a annoncé vouloir ouvrir une classe de très petite section à la rentrée 2018.

Qui était Eugène Alexis ?

Eugène Alexis était une personnalité de la commune. « Un Gosiérien qui était l'un des premiers directeurs de la Caisse générale de Sécurité sociale, qui a œuvré au conseil municipal du Gosier aux côtés du maire de l'époque Léopold Hélie. En tant que conseiller municipal, il a mené

des actions en faveur des écoles de la Ville avec des dotations et des subventions, ce qui était rare à l'époque. Il a su trouver les financements pour permettre aux enfants de la commune de bénéficier de structures et de manuels scolaires », a rappelé Yane Béziat, conseillère municipale.